

Lettre d'informations

Sommaire :

- Une **balade** dans les avenues du Vésinet, le long des rivières, à l'ombre des grands arbres, est toujours l'occasion de découvertes architecturales ou naturelles pittoresques. Nous poursuivons notre visite dans les pas de Sophie (en respectant, bien sûr, les mesures de précautions sanitaires en vigueur...).
- Depuis plus de dix ans, la **mineuse du marronnier** dessèche avant l'heure une des essences les plus répandues au Vésinet ...
- **En bref**, la protection des oiseaux, la sauvegarde et l'entretien de nos paysages, des sujets privilégiés par nos interlocuteurs, adhérents ou non.

Rappels

Avez-vous réglé votre cotisation 2020 ?
C'est d'abord grâce à votre contribution financière (15 € !) que nous pouvons fonctionner.

Doit-on le rappeler ? Le SIDSV accepte aussi les dons !

C'est ensuite par votre nombre et votre fidélité que nous pouvons agir auprès des élus et des administrations pour défendre vos intérêts et ceux du Vésinet.

Pensez à nous faire connaître auprès de vos parents, vos amis, vos voisins, pour nous aider à agir et à nous renforcer.

Ecrivez-nous, questionnez, donnez-nous vos avis, suggérez-nous des sujets à traiter dans nos pages ou sur notre site web...

contact@sidslevesinet.fr

Faites visiter le Vésinet à vos amis (suite)

Le SIDSV œuvre pour la mise en valeur de notre ville-parc et incite ses habitants et leurs visiteurs à en découvrir les trésors au travers d'un site internet, de plans, de brochures et de publications. Nous poursuivons la balade proposée par Sophie, nouvelle adhérente du SIDSV à ses amies. Si, comme elle, vous souhaitez faire partager votre passion pour le cadre exceptionnel de notre ville, ses pépites architecturales, sa biodiversité végétale et animale, n'hésitez pas à utiliser les ressources de notre site web sidslevesinet.fr.

« Poursuivant le long de la berge nous trouvons, en face du grand jet d'eau, une plaque du SIDSV judicieusement disposée pour nous informer sur le passé du Parc des Ibis. Un peu plus loin une autre plaque disposée par la commune explique que les vestiges de trois grands chênes abîmés par les capricornes sont conservés là pour servir de niche écologique. Juste en arrière, le brio des marbres et des dorures du *Palais rose* capte notre regard. Les lions campés sur les piliers du portail complètent un très royal décor. Il faut s'approcher de la grille pour découvrir le passé de cette demeure sur la plaque du SIDSV et surprendre le *glouglou* de la fontaine à trois angelots. Nous repartons vers la piste du Tour-du-Grand-Lac avant d'emprunter la coulée verte de l'avenue du Grand-Veneur, une des premières artères percées à travers la forêt du Vésinet au temps des chasses royales. Sur notre gauche, une imposante villa anglo-normande s'offre une vue imprenable sur le lac et le magnifique hêtre pourpre de la propriété d'en face. Sur cette rive du lac, on peut voir de nombreuses plantations réalisées en 2015 grâce aux dons des habitants et deux ginkgo-biloba plus anciens, de taille déjà honorable.



Descendant vers la gare du Vésinet Le Pecq, l'avenue offre une large perspective

sur le coteau de St-Germain-en-Laye et les abords du château. De jolies villas typiques s'égrènent sur cette portion, pierres et briques, colombages, vieilles tuiles ou parfois ardoises, portails ouvragés. Au numéro 40, nous marquons l'arrêt devant la Villa *La Luciole* qui possède une véranda ornée de panneaux de céramique *Art nouveau*.

Arrivées à la gare, après en avoir lu un peu d'histoire sur la plaque du SIDSV, nous passons sous la voie ferrée avant de prendre à droite pour rejoindre la route de Montesson. Nous y débouchons en face de la *villa Berthe* dont nous admirons le portail et les ferronneries, encore Art nouveau, du célèbre Hector Guimard, avant de traverser la rue pour lire la plaque du SIDSV apposée sur la clôture.

Retournant sur nos pas dans l'avenue Georges-Bizet nous remarquons, au numéro 15, de bien charmants communs noyés dans la verdure et habillés de briques qui contrastent harmonieusement avec les carreaux de faïence bleu assortis aux volets et colombages puis nous rejoignons le Lac de la Station. La plaque du SIDSV nous instruit sur ce troisième lac de notre périple et la *Villa Olivia*, en face, si romantique avec ces marches qui descendent en



3, avenue des Pages,
78110 Le Vésinet
Messagerie : 06 71 20 86 58.
Courriel: contact@sidslevesinet.fr
www.sidslevesinet.fr

Le Vésinet est un site historique de l'Urbanisme. Classé, il fait partie du **patrimoine national** ; sa conservation est d'intérêt général.

Notre Association a donc pour but:

- de **veiller au respect des principes** qui ont présidé à la fondation du Vésinet, à la fois dans le texte des règlements et dans l'exécution de ceux-ci;
- d'exercer une action constante **d'information pour la défense du site du Vésinet**, auprès des habitants, des élus locaux, et de l'Administration.

(Extrait de l'article premier de nos statuts)

Pour nous aider dans notre tâche, n'hésitez pas à nous faire part de vos attentes, de vos observations, de vos suggestions (*voir contacts ci-contre*).

pente douce vers la pièce d'eau. Nous poursuivons vers le boulevard Carnot qu'il faut traverser avant de gagner sur la droite la promenade de Villanueva de la Cañada et une nouvelle rivière.

Très vite on oublie les voitures du boulevard et le silence règne entre les jardins ombragés, les grands peupliers qui montent la garde au bord d'une eau tranquille vers laquelle des charmes s'abaissent respectueusement. Avant le pont de bois, de part et d'autre du chemin, nous croisons deux imposantes villas blanches : pierre de taille, profusion de décors, balustres, colonnades, verrières et même un ancien puits d'amour. Nous empruntons ce pont de bois pour continuer notre chemin en longeant la Grande Pelouse où trône un superbe cèdre du Liban. Sur notre passage, un bouquet de pins Laricio abrite un banc judicieusement placé pour admirer la tonnelle formée par un exubérant cerisier du Japon. Ici nous surprisons le héron (photo) qui guette, immobile, près de la rivière dont nous quittons les abords après cette étonnante maison qui cache dans la verdure ses fenêtres ogivales et ses fleurs de lys alignées sous le débord du toit.

Nous voici bientôt sur la route des Bouleaux, allant découvrir, au numéro 18, La *Bonne Lucie*, villa à l'architecture audacieuse ayant appartenu à Maurice Utrillo, une des célébrités du Vésinet. Sur le bâtiment annexe un joli paratonnerre et sa salamandre. Des villas de ce quartier du Vésinet sud, très serein, sont plus récentes mais offrent une végétation plus champêtre et fleurie que le quartier nord. À l'issue de la route des Bouleaux nous obliquons à droite jusqu'au croisement avec l'allée de la Gare que nous empruntons pour le plaisir de longer sa large pelouse et découvrir à droite la *Villa Beau Chêne* longtemps habitée par Joséphine Baker, une des figures du Vésinet. Entre les arbres on aperçoit le parc immense sillonné par un cours d'eau entre ponts végétalisés et enrochements et l'immense maison dotée de deux flèches élancées. Suivant cette route bordée de grandes villas nous rejoignons la seconde gare du Vésinet et passons sous la voie pour gagner le centre ville.

La rue du Maréchal-Foch, qui est depuis toujours l'artère commerçante de la ville, va nous ramener à la Poste, notre point de départ, non sans avoir visité au passage l'église Sainte Marguerite. Curiosité architecturale de son époque car entièrement en béton, comme nous l'explique la plaque du SIDSV, elle héberge des peintures et vitraux de Maurice Denis. En ressortant, nous remarquons en face, au numéro 18, un bel immeuble avec profusion d'ornements, pilastres, cartouches, balustres ouvragées. Sur la façade la signature de l'architecte Gilbert.

Après 2 heures de marche, riches d'étonnements et de trouvailles architecturales, historiques, botaniques, mes amies sont reparties enchantées du Vésinet et, c'est promis, la prochaine fois nous partirons à la découverte du Lac Inférieur et du Lac de Croissy, reliés par la promenade d'Oakwood, un des plus jolis parcours arborés de la ville.

EN BREF...

La mineuse du marronnier vaincue ?

Depuis deux ans, la ville applique aux marronniers du domaine public un traitement systémique à base d'huiles essentielles qui les protège des effets dévastateurs des larves de la mineuse. On peut mesurer sans doute possible les bénéfices de ce traitement. Même si les marronniers subissent d'autres attaques, bactériennes ou cryptogamiques, ils gardent leur feuillage jusqu'à l'automne. Nous encourageons les propriétaires de marronniers à envisager de traiter leurs arbres pour leur plus grand bien et pour l'agrément de tous. Contactez-nous.

Les oiseaux du Vésinet objets de sollicitude ?

Depuis qu'il a mentionné sur son site sa relation avec la ligue de Protection des Oiseaux (LPO), le SIDSV reçoit de nombreux appels à propos de la faune aviaire qui abonde au Vésinet. Que faire si l'on trouve une bernache, un pigeon, un corbeau blessés ? La ville ne prend en charge que les oiseaux « officiels » : cygnes en particulier. Nous n'avons pas de solution et même pas toujours d'explications à fournir à nos interlocuteurs. Ainsi, nous ignorons pourquoi, pour la première fois depuis plus de soixante ans, il n'y avait plus aucun cygne sur nos plans d'eau au mois d'Août !

Opérations ville propre

Nous saluons tous les efforts entrepris pour améliorer l'état de nos lacs, rivières, pelouses, et nous espérons pouvoir y prêter notre concours, dans leur déroulement mais aussi dans leur préparation et leur conception. La bonne volonté ne suffit pas. Encore faut-il connaître les enjeux : le souci « d'esthétique » nécessaire au caractère pittoresque de notre parc habité et le respect des nouvelles exigences qu'impose notre statut de « Cœur de biodiversité majeur » reconnu dans le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) de 2015.

Des sujets qui sont, selon une formule à la mode, l'ADN de notre association.